

ESTRAORDINARIA.

GACETA DEL GOBIERNO SUPREMO DE GUATEMALA.

*Los hombres son poderosos por el número:
fuertes por la union: felices por la paz. Buffon.*

SISTEMA POLITICO.

El Señor George Westby comisionado del Superintendente y comandante de Walis ha presentado á este Supremo poder ejecutivo la gaceta real de Jamaica del 12 y 19 de febrero último manifestandole la satisfaccion que tiene al presentarla por la noticia que se comunica en ella de haber reconocido el gobierno Britanico la independendencia de Colombia y de México, y expresando que espera será tambien reconocida la de ésta república de Centro-américa.

El artículo de la gaceta es el siguiente:

Londres, enero 4. Se dice que el gobierno frances há reconocido la independendencia de la Sur-américa.

„Enero 5 En la tarde del sabado proximo Mr. Canning comunicó á los ministros extrangeros que el gabinete de su magestad Britanica había resuelto reconocer la independendencia de México y Colombia, y que se despacharian comisionados á aquellos estados, facultados con amplios poderes para negociar tratados de comercio entre ellos y este gobierno, fundados sobre la base del mismo reconocimiento.

El de Buenos-ayres que mucho tiempo há tiene un gobiernon consolidado puede tambien esperarse que se hará en breve. Creemos que se desean mayores informes sobre sus relaciones exteriores. De Chile no se han recibido ningunos.

El Coronel Campbell y Mr. Ward tubieron el domingo pasado una conferencia que duró mas de una hora con Mr. Canning en Gloucester-Lodge, (Casa de campo del ministro á dos millas de Londres) Alli recibieron las últimas instrucciones del Honorable secretario; y saldrán de la capital el miercoles proximo para Plymouht en donde se embarcaran á bordo de la fragata Egeria con destino á Colombia y México donde residirán. Son autorizados con amplios poderes para negociar y concluir un tratado de comercio. Mr. Ball, antes empleado en la Embajada á España, va con Mr. Ward á México.

Nosotros congratulamos á la nacion inglesa por una resolucion de tan importantes consecuencias, y felicitamos á los ministros por haber llenado los vivos deseos del público.

La nación inglesa y todo el mundo civilizado pueden congratularse por esta prueba que há dado el ministro de negocios extranjeros de la política no menos sana que liberal de la Gran-Bretaña. Creemos indisputable que actualmente se han firmado tratados de comercio entre ella y las repúblicas de Colombia y México. Un reconocimiento público de la independencia de aquellas naciones los acompaña inmediatamente, por que un tratado no puede ligar sino á una potencia soberana, y la Inglaterra no se comprometeria á cumplir obligaciones por su parte sin reconocer por la otra igual responsabilidad con ella misma. Por tanto éste punto queda ajustado como entre la nación Británica y la legitimidad. La Santa alianza podrá imitarnos si quisiera; pero no puede embarazar nuestro progreso á la prosperidad, á la eminencia y al honor. *Times*.

La siguiente es en substancia la comunicacion hecha por Mr. Canning á los Embajadores extranjeros „ Considerando que no han tenido suceso las insinuaciones hechas por el gobierno de S. M. á la corte de España relativas al reconocimiento de los estados independientes de la América, los ministros del rey han tomado la resolución de nombrar encargados de negocios á las repúblicas de Colombia, México y Buenos ayres, y á negociar tratados de comercio con ellas sobre la base del reconocimiento de su independencia.

Enero 3. La misma actividad que se observó el sabado en la bolsa de los fondos extranjeros continúa hoy; y los negocios en los de América son muy extensos. La certeza del reconocimiento de su independencia por nuestro gobierno subió las obligaciones mexicanas hasta 77: despues bajaron á 75. $\frac{1}{2}$; y últimamente quedaron en 76. $\frac{1}{2}$. Las obligaciones de Colombia subieron á 93.

Enero 4. Obligaciones mexicanas de 77 á 76. Colombianas de 94 á 93.

El S. P. E. penetrado de la mas dulce satisfacion acordó que inmediatamente se publicasen noticias de tamaña importancia, celebrandolas con las demostraciones correspondientes de júbilo. La justicia triunfa al fin sobre obstáculos de cualquiera clase. Es justicia clara como la luz, que la América debe ser independiente de España. Una de las primeras potencias de Europa la há reconocido; y su reconocimiento influirá en el de las otras naciones.

Guatemala tiene los mismos derechos que Colombia y Mexico. Si han sido reconocidos los de una y otra república, lo serán tambien los de la nuestra que sin las revoluciones devastadoras que han conmovido á otros pueblos va consolidando su gobierno y haciendo progresos que admiran á quien sabe verlos con imparcialidad.

GUATEMALA.

Por Beteta.